

USC

Mi Universidad

Nombre del Alumno: García Penagos Daniela

Nombre del tema: Diagnostico Comunitario

Parcial : 2

Nombre de la Materia: Interculturalidad

Nombre del profesor: Dr. Trejo Muñoz Itzel Citlalhi

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

1º "A"



INTRODUCCIÓN

En este siguiente trabajo se hablara sobre el diagnostico comunitario como herramienta que permite analizar los problemas de una comunidad.

El diagnostico comunitario va a recolectar datos, e informacion determinada y ordenada sistematicamente para poder realizar un estudio del problema, lo cual nos va permitir mejorar las condiciones de las comunidades esto dara respuesta a sus problemas lo cual generara muchos beneficios , para ello necesitamos saber la descripcion demografica y la historia del lugar.

organizar los datos, saber los rasgos e interes tambien es importante la contrucción de un marco logico.

el diagnostico comunitario con una mirada objetiva para lograr el bienestar de una comunidad en conjunto, y buscar favorecerles.

el problema que presentare a continuacion tratara sobre la cólera , enfermedad que se da en el intestino delgado este se caracteriza por padecer vómito agudo, diarreas, y calambres intensos, teniendo en cuenta que la muerte nose da por la enfermedad como tal si no por la complicación de la deshidratación si no se da la atención adecuada.

OBJETIVOS

En el presente trabajo se busca lograr los siguientes objetivos que se presentan a continuación

- Comunicar a las autoridades sanitarias pertinentes sobre el problema que esta pasando.
- lograr que se implementen mas y mejores medidas de solucion a el problema.
- tener mas cuidado con los alimentos que se consumen.
- hacer saneamiento en la comunidad
- y con respecto al diagnostico generar mejores estrategias, informar sobre el problema, encontrar respuestas sobre el problema, y medios de acción.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA A ANALISAR

El problema del cólera ya se ah venido dando desde hace un tiempo de manera constante y con aumento de cifras y así mismo complicaciones.

como ya lo habia mencionado en un principio el cólera es una enfermedad infecciosa intestinal aguda, el cual es provocado por consumir alimentos o agua contaminada incluso contaminación en el ambiente. Y como sintomas da vomito, dearrea, calambres, etc.

es un problema que con el tiempo cada vez se hace mas común, esto debido a la falta de higiene, que tambien se propaga por la contaminacion del agua, en donde ciertas investigaciones dtectan que calculando una cifra de 3.1 o 4 millones de caos de cólera por cada año . donde los casos graves necesitan ser tratados de manera inmediata para que no existan complicaciones y poder evitar la muerte. este trabajo esta basado en una comunidad en concreto en donde se presenta es problema de manera muy seguida, un tema que es preocupante para las personas, pero por el cual poco se hace. y este trabajo es para eso para conocer el problema con profundidad y saber por que soluciones optar.

DESCRIPCIÓN GEOGRAFICA E HISTORIA DEL LUGAR

Amatenango de la Frontera se localiza en la zona sur del estado de Chiapas, integra la Región VII. La Sierra y limita al norte con el municipio de Frontera Comalapa, al oeste con el municipio de Bella Vista, al suroeste con el municipio de Bejucal de Ocampo y con el municipio de La Grandeza y al sur con el municipio de Mazapa de Madero, al este limita con la República de Guatemala, en particular con el Departamento de Huehuetenango.

El municipio es casi totalmente motañoso por encontrarse asentado en la Sierra Madre de Chiapas, que es más elevada en su extremo sur y desciende en forma gradual hacia al norte

El pueblo de Amatenango de la Frontera fue fundado a mediados del siglo XVII con el nombre de Amatenango, provincia de Guatemala; el 19 de julio de 1884, por efectos del tratado de límites entre México y Guatemala (del 27 de Septiembre de 1882) el pueblo de Santiago Amatenango pasa a formar parte del departamento del Soconusco, Chiapas; el 15 de enero de 1892, durante el gobierno de Emilio Rabasa, el Municipio de Amatenango es segregado de la jurisdicción del departamento del Soconusco y anexado a la de Comitán, recibiendo el nombre de Amatenango de la Frontera para diferenciarlo del pueblo de San Francisco Amatenango; el 24 de febrero de 1930 se le cambia el nombre a la agencia municipal el Huisquilar por el de Guadalupe Victoria, en memoria del primer presidente de México.

RECOLECCION DE DATOS

Mas del 50% de la poblacion de este municipio corre el riesgo de contraer cólera, pero con el paso del tiempo esta cifra ah ido incrementando puede ser por el cambio climatico tambien, esto genera el brote de insectos tambien, la excesiva contaminacion de las aguas. Se han registrado que mas del 67% de la poblacion se ha presentado con casos de cólera y 10 muertes, debido a que como ya se menciona la deshidratación es un factor muy riesgoso que ocasiona la muerte, enfermedad que se presenta tanto en adultos como en jovenes pero mas en adultos.

ESTRATEGIAS A UTILIZAR

- Higiene y saneamiento de la comunidad
- Evitar dejar trastes con agua estancada en los patios
- Usar mosquiteros en las camas
- lavar constantemente lavaderos y tarjas, ademas de baños tambien
- No dejar basura en cualquier lado
- Limpieza de patios valdios
- Evitar tirar basura en tomas de agua



SOLUCIONES

- Limpieza de los patios de las casas, mantener siempre limpio
- Hacer limpieza general de las calles, no dejar charcos de agua
- Desinfectar los alimentos antes de ingerirlos
- Limpieza de tomas de agua, o pequeños rios cercanos
- Evitar que los niños jueguen con agua contaminada

CÓLERA

IDENTIFICACIÓN DEL PROBLEMA		ESTRATEGIAS PORQUE AQUI	
¿Por que se da?	Es una enfermedad que se contrae por la contaminación en el ambiente pero mas por el agua contaminada.	Se da por que el municipio se encuentra en frontera y existen diversos cambios climaticos.	
Presentacion de sintomas	vomito, diarrea, calambres, deshidratación. que se puede confundir		se da por agua contaminada
Puede haber muerte	una de los factores de riesgo es la deshidratación con riesgo de muerte	es importante llevar a consulta medica de inmediato para evitar que sea una causa de muerte.	

ACTIVIDADES	BENEFICIO
Lavar los baños de manera seguida	tener una buena higiene
Limpieza de los patios y lugares con riesgo, utilizar productos como detergentes, cloro etc.	Da lugar a estar en un lugar mas limpio sin tener riesgo alguno
desinfectar los alimentos y utensilios que se utlizar para consumir las comidas	evitar dañar nuestro aparato digestivo
No contaminar con desperdicio, excremento, etc	Reducir riesgo de contraer cólera

CONCLUSIÓN

El diagnostico comunitario es una de las mejores herramientas para la solucion de problemas comunitarios esto nos va a dar una visualizacion de la magnitud del problema y así mismo buscar las mejores soluciones, el hecho de poder diseñar estrategias tanto preventivas como de acción es decir para enfrentar el problema ya estando cimentado, como la implementacion de organizaciones e instituciones y la participacion de la comunidad para mejorar.